RASI

# EL CASTELLANO

CON CENSURA ECLESIÁSTICA

Correo concertado

Punto de suscripción y venta.

Foledo: D. Elias Galán, Comercio, 62.

Anuncios económicos.

#### Redacción y Administración: Lechuga, 13.--Teléfono 12

## Se publica martes y sábados.

Y después de besarse en los sires Volaron unidos.

> Todos eran unosi ¡Todos pajarillos!

Que se calle ese sabio narlante; Que los males del mundo afigido. No se curan con esos discursos Hinchados y frios ....

Se curan con besos, Con beses de niño!

Los que nazcan en cunas de oro; Que se acuerden de sus hermanitos. Los que nazcan en cunas de paja, Que aufran aumisos, Porque Aquél que nació en el pesebre, También tuvo frío...

J. M. Gabriel y Galán.

## CONTRASTES

tinto, à la materia, al desterrar de su

inteligencia todo lo que no sea utilidad

La sociedad se defenderá cerrándo-

las otra vez, la bomba dejará de hacer

estragos y la barbarie de las escuelas

laicas se demostrará con esos hechos

mejor que con ninguna clase de argu-

y goce.

mentos.

Hemos tenido à la vista el espectáculo que las damas católicas de nuestra aristocracia á la cabeza de los obreros de distintas opiniones, venidos de Madrid, ofrecieron en el Cerro de Gracia el pasado domingo, sirviendo á éstos opulenta comida é instrucción y esparcimiento útiles y civilizadores.

El telégrafo, en cambio, nos dió cuenta de una manifestación sangrien ta en Valencia, el lunes próximo, en la que los que se llaman amigos del pueblo y protectores de los obreros, escudados en la impunidad de sus personas, lanzan à infelices padres de familia à la muerte y à actos impropios de pueblos civilizados.

Ante este contraste nos ha venido á la mente el recuerdo de la hermosa composición del eminente poeta católico, Gabriel y Galán, gloria de nuestra literatura conteporánea, y que ofrece, con espiritu religioso y exacto, el resultado que el obrero puede esperar de las distintas tendencias. Dice asi:

#### Alegórica.

Paiarillos con alas doradas Que en las ramas del árbol bendito Suspendidos de hilillos de oro Tenéis vuestros nidos.... Mirad hacia abajo, Mirad con cariño

Pajarillos con ala de pluma, Que debajo del árbol bendito, Vuestros nidos tenéis en el snelo Cuajados de frio.... Mirad bacia arriba Y esperad tranquilos!

Pajarillos dorados de arriba; De las plumas calientes del nido, De los frutos del árbol sagrado Cargad los piquitos, Tended esse alas. Cortad esos bilos ....

Pajarillos humildes del suelo Ya el amor va á bajar á buscaros, Abiid los piquitos, Tended las alillas, Estad prevenidos.

Descended ya vosotros del árbol, Eleváos vosotros y unios, Y en los sires os dais un abrazo, Juntais los piquitos, Rozáis vuestros alas, Unis los pechillos....

Y bajaron amables los unos, Y ambieron los otros somisos.

## «El Socialista».

Héme aqui, lector querido, ante una grande indecisión. ¿Te relataré con todo número de detalles el hermoso acto que presencié el domingo? ¿Te conformarás con leer en estas mal trazadas cuartillas un diálogo en donde tú, inteligente, puedas comentar á tu gusto? ¡Qué indecisión, qué ansias! Porque has de saber que mi intención llega al extremo de que participes, como yo participé, de algo que es grande y elevado.

¡Dificil asunto! ¡Qué inquietud!

Opto por lo segundo; quiero que oigas un corto dialogo, nacido de la espontaneidad de un obrero que en el bolsillo interior de su chaqueta azul lleva el lema de sus ideales.

Escucha, lector.

Amaneció Toledo con el cielo cubierto por nubes de plomizo color. Una llovizna impalpable, como rocio de amanecer apacible, caia sobre la tierra. Circulaban insistentes rumores de la próxima llegada de un tren especial, en donde venian unos trescientos obreros verificando una jira.

Venian de Madrid y eran acompañados por damas aristócratas. Momentos después de la llegada, invadieron el suntuoso edificio de la Catedral, gran museo del arte gótico, que como emblema del progreso bien entendido, se levanta majestuoso en medio de la imperial Toledo.

Divididos en secciones y seguidos por una ó dos damas, fueron admirando algo que les decia que en aquella época la Iglesia iba à la cabeza en ideales del arte.

Uno de los obreros acercóse á mí, solicitando les enseñara y explicase alguna de las innumerables joyas del

Oye, lector, nuestra conversación. El obrero. - Señoras son de mucho saber, nobles, caritativas y humanitarias con el obrero.

Han establecido un centro de ense-

fianza en la Corte y cuentan ya, como usted habra podido observar, con cerca de trescientos obreros alumnos.

Idem atrasado...... 0,15

Suscripción.

Pago adelantado.

El Cronista. - Serán quizás los honorarios en extremo módicos.

El Obrero.-Nada de eso, pues no nos exigen más que la buena voluntad de asistir à las clases en donde se nos enseña de todo, dibujo, francés, música, artes é industrias, lectura, escritura y.... en fin, de todo ¡por nada!

El Cronista.—Hombre, es notable, y dígame, ¿qué fin persiguen? Será quizás el de llevarles engañados con su talento y pericia á cometer algún abuso en contra de los demás compañeros que no profesen las ideas que Uds., porque, francamente, presumo que Uds. profesarán alguna idea....

El obrero. — Nada más lejos de la verdad. De los trescientos inscritos, apenas hay diez que profesen idénticos ideales; los hay avanzados, tales como anar quistas, socialistas, republicanos, y en fin.... hasta ¡católicos!

El cronista. - Es curioso ésto, ¿y el motivo de esta visita à la Imperial ciudad?....

El obrero.—¡Ah! Es una de las muchas obras humano obreras de estas nobles damas. Ellas tienen por lema el bien del obrero. Sin escrupulos de ninguna clase investigan el necesitado, y allí, à la vivienda más misera donde hay un enfermo, van à socorrer con un grado de bondad insuperable. Nes remuneran la buena voluntad de asistir à las aulas con donativos y de vez en cuando verifican entre nosotros sorteos consistentes en cantidades más ó menos importantes.

El cronista.—Grande y merecedora de encomio es la obra de estas damas, y ante tanto bien, Uds. deberán estarles satisfechos y agradecidos.

El obrero.—Hay de todo; el obrero español padece, por defecto, la cualidad del agradecimiento y lo demuestra en cuanto tiene ocasión. Así se comprende que á la salida de Madrid asaltaran los coches de primera y segunda, destinados á las profesoras, y tuvieran que venir ellas mezcladas con la baraúnda en tercera clase. Los hay, en cambio, más agradecidos, que saben agradecer el bien que se les hace. To aseguraria que hay obreros que decididamente pierden la vida por ellas.

El cronista.-Pero.... el fin que persiguen .....

El obrero.-Lo ignoramas; el abrero es así, se deja conducir por todas partes siempre que le convengan las proposiciones que para ello se le hagan. Aqui no se le pregunta más que si quiere ser culto y gozar de los privilegios que antes le he dicho à Ud., y claro está, cede gustoso y se somete al régimen laudatorio de la enseñanza y del bien.

## ENERGÍAS GUBERNAMENTALES

La semana roja de Barcelona fué la xplosión del vicio y de la corrupción; e abrió el cáncer social que corroe las ltimas capas del pauperismo, de los encidos en la lucha de la vida por alta de encrgias para el trabajo, de os degenerados moralmente, en los ue el alcohol y los abusos de todas lases han producido una depresión de nimo y de fuerzas fisicas, que si pueen sostenerse enérgicos mieutras dura a pasión ó la excitación alcohólica, ruelven al estado caquéxico moral que es hace aptos para todo malo é inútiles ara el bien.

Cuando faltaron fuerzas para la represión, entonces, y solo entonces, el ieno social salió à la superficie, lleando de luto la capital del principado on escenas de barbarie propias de los ntiguos normandos, asoladores de coslas y desvalijadores de ciudades.

El robo y asesinato en grandes mapas organizadas había pasado ya á los rchivos, como exótico y completapente ajeno à nuestros tiempos, incomatible con la civilización liberal y emocrática de nuestros políticos, que vieren ver en el respeto absoluto de los erechos individuales la fuente del rden y del progreso, cuando es preisamente una consecuencia natural de na cultura superior, de la civilización roducida por la doctrina cristiana, la rimer religión que en la cátedra de la ruz enseñó la bermandad universal, a solidaridad humana.

Por eso, al abrirse en Barcelona la escuela laica, y al fructificar sus enselanzas, se vió en sus adeptos el punal que mata y la mano que roba y aniquila, en vez de encontrar el abrazo que une al hombre con el hombre, la mano cariñosa que ayuda al pequeño levantarse y andar por el áspero camino de la vida.

Como la multitud enardecida á la rista de la sangre que en el circo taurino, con voz enronquecida, pide ;caballos! ¡caballos!, así las turbas socialistas y acratas pidieron ¡que los suelten! que los suelten!, y gobiernos débiles soitaron de las cárceles á los asesinos de Julio, para que hubiera paz....., y los fatídicos estallidos de las bombas de estos días, rugidos naturales de esas fieras, anuncian que están ya fuera de las jaulas.

La debilidad del domador es causa de su libertad y de los daños que causen; no han nacido para vivir entre hombres y con sus feroces protestas piden el desierto ó lo hacen con sus bombas y asesinatos.

El hombre obra según piensa, y à ellos les han enseñado á obrar, no conforme á razón, sino conforme al insSaliamos de la Catedral, la lluvia arreciaba y contra el suelo chocaban gruesas gotas.

Me despedi de mi improvisado amigo y le prometi asistir por la tarde al lugar en donde había de verificarse un suculento banquete.

Ya sólo pensé que se me había olvidado preguntar sus profesionales ideas, pero sali de dudas, al recordar haberle visto en el bolsillo interior de su chaqueta azul, el periódico titulado El Socialista.

Pandito.

## Recuerdos Toledanos.

Congregación del «Niño Perdido».

11

Tuvo la Casa Profesa operarios apostólicos eminentes. Uno de los famosos fué el P. Juan Fernández. Predicando este Padre cierto día en 1589 ante apiflado auditorio, ensalzó con divina elocuencia y fervor la virtud de la misericordia, exhortando á recoger los pobres desamparados de abrigo y sustento. No se hallaba entonces reglamentada la caridad oficial, y la beneficencia era virtud sobre todo individual.

Halláronse entre sus oyentes Miguel de Yepes, Gaspar de Toro, Andrés Jaramillo, Miguel Damián, Gabriel Sánchez, Juan de Ayala, Miguel de Chinchilla, Baltasar de Ruiz y Diego Alvarez, gente sencilla y llana, cristianos prácticos, acostumbrados á frecuentar el Hospital del Rey, donde acudian al servicio y remedio de los enfermos.

Tomando ellos como dichas á sí las palabras del predicador, á la entrada del invierno comenzaron de noche sus rondas, reuniendo á cuantos pobres y peregrinos encontraban, á los cuales, con la limosna recogida de puerta en puerta, proporcionaban albergue y sustento.

Juntaba el P. Fernández á aquellos solicitos colaboradores de la caridad, y en una sala de la Casa Profesa, los instruía y alentaba á proseguir en los ejercicios de su incipiente Congregación.

Acudian dos de ellos los domingos y dias festivos à la plaza de Zocodover y al Rastro, donde con buen modo solicitaban à toda la gentualla de ganapanes y galopines alli reunidos, à oir Misa en el Hospital de la Cruz.

Varios Congregrantes iban á los panaderos y otras personas que vendían mantenimientos, y quedándose ellos para guardarlos y venderles su hacienda, los enviaban á Misa.

Pasó el invierno de 1589, y á pesar de su generosidad con los pobres, les sobró dinero. Al tratar entre si qué harían de él, algunos Congregantes, previsores, propusieron que se reservase para el año siguiente, en que por ventura, los menesterosos serían más en número y decrecerían las limosnas. Prevaleció el parecer de los más confiados en la providencia, que se repartiese todo el dinero remanente á pobres vergonzantes.

Con esta ocasión descubrieron tantas y tan graves necesidades, que se dieron por obligados de allí en adelante à procurar su remedio. Para mejor negociarlo consiguieron del Sr. Vicario facultad general de demandar limosna, y dieron cédulas à los predicadores para que encomendasen à los fieles aquella obra tan pía. Comenzó à pedir

á la puerta de la Iglesia de la Casa Profesa, Pedro Jaramillo; Miguel de Yepes y Baltasar Hernández, en San Pedro Mártir; Marcos de Lara y Baltasar Ruiz, en San Agustín; Gaspar de Toro y Juan Alvarez, en Santo Tomé, y otros en otros templos.

Los domingos por la tarde acudían todos al Hospital del Rey, y después de haber hecho las camas á los enfermos, ponía cada uno de manifiesto la limosna por él recogida, y las de todos se entregaban á un congregante, que llevaba cuenta de las entradas y salidas. Luego nombraban los que habían de ir por las parroquias reconociendo los pobres vergonzantes de cada una para remediarlos.

A la caridad con los enerpos juntaban la de las almas, recogiendo á cuantas mujeres estaban expuestas á perderse ó eran ya esclavas de la dura necesidad. Hallaron una noche á dos de estas infelices junto à la puerta de Alcántara y cuando las conducian á la casa destinada al intento, los acometieron tres embozados y se las arrebataron, dando á Gaspar de Toro una estocada mortal. El herido pidió misericordia à la Reina de los Angeles, cuya imagen estaba sobre la porteria del Carmen, y en acabando de absolverle un Sacerdote y de aplicarle la indulgencia de la Bula, entregó su hermosa alma al Criador.

Carecia de nombre la Congregación. pero se le dió el Señor de un modo providencial. Fué el caso que, saliendo una noche Pedro Jaramillo y Miguel Damián á recoger pobres desamparados, hallaron á las nueve de la noche, en la plaza de Zocodover, un niño perdido. Aturdido el pobrecito, no acertaba á dar las señas de su casa, y los trajo de calle en calle vagueando hasta las doce de la noche en la faerza del invierno. Recordando con este motivo uno de ellos el episodio del Niño Jesús perdido y hallado en el Templo, dijo: «Verdaderamente que si nuestra Congregación se llamase del «Niño perdido» le cuadraria bien este nombre». Cayé en gracia esta advocación y la tomaron para en adelante, celebrando su flesta principal, con grande aparato, en la Dominica Infraoctava de la Epifania, cuando la Iglesia conmemora este devoto misterio del Divino Niño.

## Las fiestas del Corpus.

Como teníamos anunciado, el día 24 por la mañana, llegará á Toledo la caravana automovilista, organizada por el R. A. C. E. de Madrid, amenizada por las bandas de Música de la Academia de Infantería y la de la población.

Por la tarde regresarán á Madrid, y de seis á ocho habrá Concierto en la terraza del Ayuntamiento.

A las ocho de la noche, llegaran à Toledo, siendo recibidas solemnemente, las bandas inscritas para el Certamen, que son las siguientes:

La de Sonseca, Director D. Juan Francisco Carrasco; la de Ocaña, Director D. Pedro Medina, y la de Torrijos, Director D. José Blanco.

A las diez, fuegos artificiales en el Paseo de Merchán

El 25, por la mañana, habra reparto de limosnas en especie á los pobres, y por la tarde se verificará el Certamen Musical de las referidas bandas en la Plaza de Toros, á las cuatro de la tarde.

Los precios que han de regir, son los siguientes: Tendidos de sol, 0,50 pesetas —Idem de sombra, 0,75 id.—Sillas, una id.—Palcos de sombra, 8 id.

A las diez de la noche fiesta náutica en el Río Llano.

En el próximo número daremos al lector noticia de los festejos sucesivos.

## Crónisa madrileña.

El sentido común de la gente, por ejemplo, cree que sólo el cometa, y sus consecuencias perturbadoras, pueden explicar las sublimes y doctrinarias tonterías que Canalejas ha dicho para hacer creer que va á hacer algo, en lo que toca á alteraciones de orden público.

El pensamiento no delinque. Todas las propagandas son lícitas. No se puede limitar el derecho de hablar, y de reunirse y asociarse...., pero..... ¡Pero cuando se contempla una campaña de insidias y mentiras, hay que salir á su encuentro y acabar con ella!

Pero eso, ¿por qué? ¿No son licitas todas las propagandas? ¿No es cierto que el pensamiento no puede delinquir? ¿No se puede decir mentiras al pueblo?

¡Pues eso es lo que los neos venimos sosteniendo, y Canalejas y todos los demás doctrinarios nos quieren comer!

Cuando Canalejas, á estas alturas, niega, aunque sea con distingos, el derecho al mal y al error, claro que debe ser por la influencia del cometa.

Pero no; la razón de su cambio la da el propio Canalejas que ha dicho:

 Eso no se puede consentir, porque España necesita ahora mucha quietud y mucho sosiego.

¡Que es lo que dicen todos los que están junto á la ubre! ¡Que se esté quietecita la vaca!

Pero como la res (la res pública) no tiene el mismo interés, aquello que en otro tiempo le hubieran parecido à don José Canalejas respetables movimientos de opinión y excusables excesos de la pasión política, ahora se le atraviesan en el camino como salvajadas intolerables y crimenes infames y alevosos. Y si el cometa no lo remedia, Canalejas tampoco lo remediará. Cada vez está más claro que en la maleta de este anticlerical señor no hay más que discursos, y quizá salgan las obras sólo á la hora de hacer daño.

#### Viés.

## Notas y noticias.

La democracia en Toledo.

La caida de Canalejas está descontada ya en la actual política, sus partidarios se ven preteridos porque las demás fracciones pueden más y se imponen; en Toledo no puede ser el hecho más patente.

Ni Diputado, ni Senador, ni Alcade canalejista.

No se conoce que somos demócratas sino en que se juega á los prohibidos, en que algunos apreciables salvajes de los del *isiempre pa trás!* insultan á todo el mundo y cantan con un gusto en la música y en la letra que es un primor, y en que ciertas niñas pasean á cualquier hora por todas partes.

¡A pedir de boquini!

#### Garijo, Concejal.

Hay quien cree que por ser Concejal, ya puede hablar de todo y contra todo; es un error, la administración municipal tiene sus limites.

Los Maestros de las Escuelas toledanas que cumplen perfectamente con su obligación, han podido, parodiando la frase del pintor griego, decir: alpargatero á tus alpargatas.

La instrucción, es, sí, cosa de letras, pero no del Banco, y así como hay varias clases de bancos, el de herrar, de descuento, etc., hay también varias clases de letras; pero en fin, en esto es el Sr. Garijo completamente profano.

Si se ocupara de pedir limpiez las calles, ó de que la Compañía e trica no nos tuviera á oscuras en primeras horas de la noche, principmente los días que está nublo, nos receria el Concejal republicano sona instruída en el desempeño de cargo.

El Maestro de Santa Isabel, nue querido amigo D. Santiago de la Fue pidió al Ayuntamiento un campo p que sirva de prácticas á los niños.

Eso del campo es muy a propé para el Sr. Garijo, ahí estara en lugar defendiendo tan hermosa ini tiva y se reconciliara con los macsu de los que ha estado tan distancia

## Tren especial para las fiestas del Corp

Salida de Madrid, á las 8,25; lle da à Toledo, à las 11. Salida de To do, à las 19,50, y llegada à Madrid las 22,50.

Los precios que han de regir son siguientes:

En 3.4, tres pesetas ida y vuelta en 2.4, cinco pesetas.

Los billetes se expenderán en Mad en el despacho Central desde el dia

#### De la semana

El entierro del Teniente Escudero.

ha verificado el entierro del ex Sarga de la benemérita Sr. Gómez Escuda asesinado traidoramente por una m criminal que se aprovechó de una m nifestación sorianesca.

Las calles por donde pasó el fúnel cortejo estaban atestadas de gente; balcones repletos.

Ha sido detenido el asesino Ja Concepción Aznar, ex presidiario. P senta tres heridas de machete en cabeza.

Dos explosiones.—A primera hora la tarde explotó un petardo en Bar lona debajo de un banco y en el pa de Gracia.

No ha habido que lamentar desg cias personales.

Se practican activas pesquisas pesqu

Al anochecer, en un portal reduc de la plaza de la Cucarella, se enc tró un objeto sospechoso.

A pesar de las precauciones adop das, hizo explosión, produciendo d perfectos en el techo y piso y causa ligera erosión á un transeunte.

Eclipse de Luna.—En la madruga del 24 del mes actual se ofrecerá á transnochadores y aun á algunos a drugadores, la ocasión de conte plar—si el estado de la atmósfera permite—un eclipse de Luna.

En Madrid la Luna se pondrá ed sada á las cuatro y cincuenta y u de suerte que ofrecerá poco interés eclipse.

Será total, y visible en el Sudos de Europa y gran parte de Africa y América.

Se aleja Halley.—El 25 del presen mes sale Halley à las diez y trece de mañana, y se pone à las once y cuarta y dos de la noche. El Sol sale à cuatro y cuarenta y ocho, y se pone las siete y treinta y seis.

Las horas anteriores se refleren á salidas y puestas aparentes; esto modificadas por la refracción atmos rica, y ya se entiende que también reflere al centro del sol y al plano I rizontal que pasa por la vista del observador.

Los mejores días para observar el cometa que se aleja, es la última semana de Mayo.

Alumbramiento.—S. M. la Reina ha dado á luz un niño muerto.

Once años de cantiverio.—Ha visitado á su familia que reside en Tafalla, un soldado que desembarcó en Burdeos y que ha estado prisionero de los tagalos durante once años.

Ha declarado que quedan más prisioneros en poder de los antiguos insu rrectos filipinos.

Otra victima de Halley.—El vigilante nocturno de los muelles de la estación del Norte de Valencia se ha suicidado disparándose un tiro, temeroso de los efectos del cometa Halley.

A un envenenador.—En Kanzas City ha sido condenado à arresto perpetuo por haber envenenado con pildoras de estricnina al filántropo multimillonario Coronel Sivape.

#### DE LA PROVINCIA

#### Talaver

Las ferias han estado desanimadas en extremo, sin duda debido á la fluvia que empezó el dis primero, la cual para los campos no ha podido ser más beneficiosa, y váyase lo uno por lo otro. La corrida otro desastre con la no venida del Bomba, según contrato; los toros regulares, no más, el espada Gallito nos quiso tomar el pelo y lo consiguió; estuvo á la altura del último novilloro en sus tres toros, sobre todo al matar; en la ciudad no se ha visto peor; la entrada buena, y la Comisión perdiendo algunos miles de pesetas. El mercado, sólo el ganado vacuno se ha mantenido à buen precio; el demás ganado, barato, aunque no tan abandante como se esperaba. Los teatros también muy desanimados. Casandra, de Pérez Galdos, un flasco, con muy poca entrada, y lo mismo que en todas partes, no gusto nada. Entre varios quincalleros, rinas, tiros, el Hospital y la Carcel, como siempre en estos casos. También ha habido timo del Portugués y algún rata.

El sábado anterior fué mordida por un perro hidrófobo una pobre muda, atravesáudola una mano, y habiendo tenido que marchar á Madrid inmediatamente para sujetarse á tratamiento.

En el camino de Cervera también fué atacada de rabia la vaca de un feriante del pueblo de la Hignera, envistiendo à cuantas personas y caballerías encontraba à su paso, sin que afortunadamente produjera lesión alguna. Después de gran trabajo pudo ser encerrada en un corral del dicho Cervera, donde murió, sendo quemada al día siguiente. Parece ser que en los pueblos de la sierra son muchas las vacas atacadas de este mal hace algún tiempo.—El Corresponsal.

#### San Bartolomé de las Abiertas.

Copiosos y abundantes han sido los frutos de la Musión dada estos días por los reverendos Hijos de San Ignacio, el P. Sinforiano Fernándes y el P. Luis Milagros.

Como en todas partes, había en este personas refractarias á la venida de la Misión; sin embargo, la recepción fué cumplida, saliendo el vecindario con sus Autoridades á la cabeza.

Trasladados a la Iglesia Parroquial, desde la primera platica quedaron los misioneros dueños de los corasones de estos vecinos, siendo la asistencia á los sermones tan numerosa, que á pesar de hacer todos los días la colocación el P. Milagros y no dejar espacio alguno, el templo era insuficiente.

Dificil tarea es apreciar cuál de los dos gus taba más al auditorio; pues si el P. Milagros con aus discretos elemplos y sabrosos chistes entusiasmaba á todos; el P. Fernández, con su buen decir, bien desarrollada oratoria y unción sagrada, tocaba las fibras del corazon y movia a penitencia y amor a Dios. Todos han quedado con desens de escucharles de nuevo y han sido muy pocos los que han quedado sin reconciliarse con Dios. En corroborsción de ello debo consignar que, de 1.200 almas que tiene este vecindario contando los niños, han confesado muy cerca de 900, y hasta un corresponsal que aqui tenia un periodico avanzado, ha reconocido la verdad y además de reconciliarse con Dios, ha ingresa do innto con utros 42 jóvenes en la Congregación de María Inmaculada.

Los actos de la Misión no hay para qué detaliarlos, pues son casi los mismos en todas partes. Aquí no han faltado ni las conmovedoras funciones de los niños, ni la Procesión general

que resultó hermosa y edificante, acompañando todo el pueblo y las Autoridades á las imágenes del Corazón de Jesús y María Inmaculada, concluyendo el último día con la bendición Papal.

En resumen, el fruto de la Misión no ha podido ser más abundante, y los mismos que en un principio por ignorancia eran refractarios á la venida de los Padres, después han comprendido el mischo bien que roportan las misiones. Buena prueba de ello ha sido la entusiasta despedida dada á los Padres, pues el vecindario entero salió á despedirles y signio aclamándoles hasta gran distancia. No se recuerda otra despedida análoga. Jamás otvidarán los hijos de este pueblo á los preclaros hijos de San Ignacio, el P Milagros y el P. Fernández. Dios les premie el mucho bien que nos nan proporcionado.

#### Villasequilla.

La gran sequía, la mucha «langosta» y las fuertes heladas que este término ha sufrido, tenían á este vecindario acobardado, y como consecuencia, empezaron las fiestas que en ésta se celetran los días 14, 15 y 16 en honor de San Isidro Labrador, con mucha desanimación, pero el día 16, mientras se celebraba el Santo Sacrificio de la Misa, empezó á caer tan copiosa lluvia, que la tristeza se cambió en alegría y en alabanzas á San Isidro. La procesión no pudo hacerse el día 16 por la tarde, haciendose en ella muchas ofertas, principalmente al llegar á la puerta de la Iglesia, llegando á valer 101 posetas.

La banda de música de este pueblo, bajo la dirección del joven músico Ernesto Monroy, ha amenizado estas fiestas y ha cantado preciosos Motetes en la procesión.

#### 0.00

El martes 24, á las doce de la mafiana, tendrá lugar en el Juzgado de primera instancia, bajo la presidencia del Sr. Juez de Instrucción, el sorteo de los seis Vocales, que han de constituir la Junta del partido para la formación de las listas de Jurados.

Lillo

El dia 28, á las once de la mañana, tendrá lugar asimismo el serteo de Vocales para la Junta de este partido.

#### DE LA CAPITAL

#### 366

Ha correspondido al núm. 366 el cubierto, cuyo sorteo se ha verificado en la tómbola de San Andrés, pudiendo pasar a recogerlo el agraciado en Santa Justa, 13.

#### Procesión solemne.

Según advertimos á nuestros lectores, el pasado martes se verificó la Procesión con la Bendita Imagen de Nuestra Señora de la Esperanza; no obstante estar el tiempo amenazando llavis, la concurrencia de fieles no era menor á la de años anteriores. Fué presidida por el Concejal D. J. Ramón Peláez.

Sigue celebrandose la Novena dedicata á dicha milagrosa imagen, viéndose todas las tardes la Iglesia doude se venera completamente llena de gente Los Sermones, á cargo del Reverendo Padre Agapito, llenos de unción evangélica, están siendo elogiadisimos.

El próximo martes, à las seis de la tarde, se volverà à sacar en Procesión dicha Imagen, recorriendo el itinerario de coatumbre.

#### Pérdida importante.

De Badajoz á Toledo se ban extraviado 400 paquetes y cajas de Café torrefacto, marca La Estrella.

Las personas que descen adquirirlos los encontrarán siempre en la Confitería de la calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24, Toledo.

#### Noticia pesimista.

Por noticias recibida" en la Sección Agronómica de diferentes pueblos de la provincia, se sabe que las bajas temperaturas de los días de la pasada semana han causado daños de gran consideración en todos los arbóreos y muy especialmente en los tiernos brotes de los viñedos, algunos de los cuales se perderán por completo.

#### Para Senadores.

Se presentan por Totedo los Sres. Benayas, D. Buenaventura Muñoz, el Marqués de Linares, Bózpide y D. Gustavo Morales.

#### Niño de Praga.

La Procesión del Niño de Praga, que por el mai tiempo no pudo celebrarse el pasado domingo, se celebrará mañana 22, á las cinco de la tarde, con la mayor solemnidad. Se recuerda la invitación hecha á todos los Colegios. Después de la Procesión, el R. P. Prior de los Carmelitas pronunciará una breve plática y el pueblo cantará el hermoso himno á Jesús de Praga, Rey

de los nifios, letra de nuestro querido amigo don Francisco Bou, Vicerrector del Seminario de Toledo.

#### Órdenes Sagradas.

En la mañana de hoy, y en la Capilla de Palacio, el Emmo, y Rydmo, Sr. Cardenal ha conferido Órdenes Sagradas 4 los señores que á continuación se expresan:

De Presbiterado. - D. Pedro Antonio Castillo Martinez, D. Santiago del Campo González, don Jesús García Zaragoza, D. Romualdo Carrillo Esteban, D. Domingo Chacón Bellón, extradiocesano, y D. Matías Buendía, (d.

De Diaconado. - D. Rosalío Valencia Fernández y D. Lázaro Luengo Triguero.

De Subdiaconado.— D. Francisco Fernándes Martín, D. Aurelio Fernández Gómoz-Escobar, D. Francisco Martínez Pretel, D. Manuel Sánchez Cánovas, D. José Maria Madridejos, extradiocesano, y D. Gabriel Arroyo Mascaraque, id. Reciban todos nuestra más sincera v cordial

#### Tómbola de caridad,

Vacantes.

Lo setá una canonjía en Lugo, cuyo plato para la presentación de documentos y solicitudes ter-

En breve se abrirá una tómbola de caridad

destinada à recoger fondos para las ropas, que

en Junio se repartirán á los obreros de la Oate-

minará en 20 de Junio. Otra en Barcelona de igual fecha-

enhorabuens.

La Sochantre de la Catedral de Toledo, y asimismo el cargo de Salmista, terminando el plazo de solicitudes el 21 de Junio.

#### Concurso á curatos.

En la Diocesis de Tudela, La presentación de documentos puede hacerse hasta el 20 de Junio.

El día 30 de Mayo es el último día de presentación de documentos para el Concurso de Curatos en Madrid.

#### Viajeros ilustres.

Esta noche son esperados en ésta los excelentísimos Sres. Conde de Cedillo. Su estancia será breve, pues van de paso para Guadamur, donde en el dia del Corpus hará la primera comunión su primogénita.

#### Viaje suspendido.

Por segunda vez, y por razón del temporal, se ha suspendido la excursión á esta ciudad de los Colegiales de Chamartín de la Rosa.

#### Enhorabuen

Se la damos muy afectuosa à nuestro distinguido amigo D. Francisco Navarro, por haberse restablecido por completo de la fractura que sufrió su simpático hijo Pepito.

#### SECCIÓN RELIGIOSA

Cuarenta Horas. - Dias 22 y 23, Parroquia Muzarabe de San Marcos, y 24, Iglesia de Padres Carmelitas.

Santa Iglesia Catedral.—Mañana 22, en la Misa Mayor, Sermón á cargo del Canónigo D. Francisco Frutos Valiente.

Iglesia de Padres Carmelitas. — Todos los días, desde las cinco hasta las ocho y medis, Misas rezadas de media en media hora.

Los sábados Misa de la Virgen cantada á las seis y media, y por la tarde, á las seis y media, Salve solemne, después Rosario y Visita á la Santísima Virgen del Carmen.

Los domingos y días festivos Misa coral cantada por el pueblo á las diez

Iglesia de la Compañía de Jesús.— Seisena à San Luis Gonzaga. Comenzó el 15 de Mayo y termina el 19 de Junio. Todos los domingos se hará el ejercicio en las Misas de ocho y diez.

Mañana 22 será la Comunión general de Congregantes de San Estanislao, con fervorines y cánticos, y terminada la Misa, la consagracion de nuevos Congregantes. Este dia la Congregation será á las ocho.

El lunes 23 dará princípio la Novena dedicada á la Madre del Amor Hermoso. Todas las tardes, á las cinco y media, Exposición, Estación, Rosario y Ejercicio correspondiente al día, Sermón, Novena, Gozos, Reserva, Salve y Despedida.

Predicarán: el día 23, D. Santiago Pastor, y el 24, el R. P. Salvador de la Immaculada Concepción.

Oratorio de San Felipe Neri.—Mañana domingo será la Miza de la Congregación de San Luis Gonzaga á las diez y media.

Parroquia Muzarabe de San Marcos.—Fiesta à la Santisima Trinidad. A las seis, tres Misas resadas; à las diez, función principal, predicando el Sr. Cura Parroco Por la tarde, à las cinco, Visperas, Trisagio, Bendición y Reserva. Convento de Santa Isabel.—El martes 24 se celebrarán los ejercicios de los Trece Martes de San Antonio de Padna. Por la mañana, á las ocho, Misa de Comunión en el Altar del Santo, y á continuación el ejercicio.

Parroquia de Santa Leocadia.—Durante todo el mes de Mayo, se celebrarán solemnes cultos en honor de Nuestra Señora de la Salud. Por la mañana, á las ocho, Misa rezada. Por la tarde, á las siete y media, Santo Rosalio, Ejercicio del Mes de las Flores, cantándose á continuacion, por un coro de niñas, preciosas letrillas y la Salve á María Santísima. Se terminará con el ofrecimiento de flores, que harán las niñas, recitando poesías alusivas al acto.

Convento de Santa Ursula.—Continúa el solemne Novenario en honor de Santa Rita de Casia. Todos los días, á las nueve, Misa cantada y Novena. Por la tarde, á las seis, los ejercicios ordinarios con Sermón, predicando: hoy 21. D. José López de Lallave, y el 22, don Francisco Frutos Valiente.

En este día, último de Novens, à las siete, Misa de Comunión y Novena. A las diez Bendición de Rosas y Panecitos; después Exposición y Misa solemne, predicando D. Francisco Bou Cucala.

Iglesia de San Cipriano.—Siguen los piadosos cultos y Novena dedicados á María Santísima de la Esperanza. Todos los días, á las ocho, Misa cantada. Por la tarde, á las seis y media, Exposición, Estación, Rosario, Sormón, Novena, Gozos, Santo Dios, Reserva y Salve.

Predica todo el Novenario el R. P. Agapito del Sagrado Corazón de Jesús.

Hay Misas rezadas desde las cince á las siete y media de media en media hora.

El martes, último día, á las diez, será la función principal, predicando repetido Padre Agapito. Por la tarde, á las cinco y media, la Novena, y acto seguido se sacará procesionalmente á Nuestra Señora por la carrera de costumbre.

#### Gran ocasión!

Se vende un magnifico piano vertical, de autor alemán, de siete octavas y con clavijero bajo de hierro, muy bien conservado. Económico.

Para tratar de él pueden dirigirse al Sacristán mayor de la villa de Val de Santo Domingo (Toledo).

## ¿ Sufre V. del Estómago?

¿ No tiene V. apetito ?. ¿ Digiere con dificultad ?. ¿ Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, ulcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino ?. ¿ Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca ?. Pespues de las comidas, tiene V. eruptos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oidos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón ?. ¿ Tiene V.

#### DISPEPSIA

y dolores al vientre, á la espalda, vómitos, diarrea?. Se altera V. con facildad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración dificil?. Ningun remedio, ningun régimen ha podido curar á V.?. Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (Stomalix) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias
del mundo y Berrano, 30, MADRID
Se remite per carres folisto à quien lo pide.

En obsequio à los señores que se dedican à la predicación, y como últimos restos de la 2.ª edición de «Tesoros», de Cornelio Alapide, 4 tomos, se venden en esta Administración un corto número de ejemplares à 10 pesetas ejemplar, y el último ejemplar de la «Suma Teológica», de Medicis, 11 tomos, en 40 pesetas.

También encontrarán «Pláticas Dominicales», por el Dr. Torrabadella, á 2,50, y «Consultas de los Párrrocos», por D. Eduardo Teigidos, 2,50 pesetas.

IMPRESTA DE LA VIUDA È SIJOS DE J. PELÂNS

## Cafés Torrefactos TOLEDO (marca registrada)

Se venden en paquetes precintados en todos los buenos Ultramarinos y Confiterías.

## AL POR MAYOR

Almacén de Coloniales, Harinas y Cereales de SANTIAGO CAMARASA Núñez de Arce, 12, teléfono 59-TOLEDO

## EDUARDO ÁLVAREZ RELOJERIA

Relojes extraplanos desde 10 pesetas. Relojes pulseras desde 15 pesetas. Esta casa tiene constantemente un inmenso surtido en toda clase de Relojes de metal, acere, plata y ore de lo más económico á lo más caro. REGULADORES DE PARED, estilo Inglés. DESPERTADORES\_CADENAS

#### OPTICA

Anteojos Roca, los más higiénicos, desde 8

Gafas y Lentes de todas clases y precios. Gemelos de Teatro. - Gemelos Prismáticos. Piezas y cristales sueltos. - Se sirven recetas de los Sres. Oculistas. - Se regala folleto inte-

#### MATERIAL ELÉCTRICO

PARA LUZ Y TIMBRES CRISTALERÍA Y ARAÑAS

Lamparas de filamento metálico desde 4 peaetas, en 16.25.32 y 50 bujías; 70 por 100 de economía en el consumo; pueden colocarse en todas las posiciones.

Lamparas corrientes para todos los voltajes desde 0,60 pesetas.

Proyectos y presupuestos para toda clase de instalaciones.-Gran taller de composturas de Relojes.—Aparatos eléctricos y óptica.

Comercio, 23 y 25- TOLEDO



Supera á todas las demás por su duración PRECIO EXCEPCIONAL

para voltaje de Toledo para facilitar su adopción inmediata por todo el mundo

16 bujias gastando menos que una ordinaria de 5 bujías

25 bujias į Gastando menos que una į 7 bujias į lampara ordinaria de

PTAS. 2,75 PTAS.

La Unión Eclesiástica.

GRANDES TALLERES DE ROPA TALAR

D. José Cavanna Plaza del Celenque, 1.- MADRID

MARKARA ARABANA

Nueva Confitería,

Pastelería y Repostería

## Tomás Abarrátegui

7-Cuatro Calles-7 TOLEDO

Cafés, bombones, dulces finos y pastas. Riquisimos pasteles con toda clase de

Ensaimadas mallorquinas, únicas en





## COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO 1.º Y 2.º ENSEÑANZA

Menores, 14-TOLEDO

DIRECTOR

## D. ZACARIAS DE SAN VICENTE Y ARCE

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido á los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean. Existe verdadera Escuela graduada en la primaria. -- Material científico adecuado. Diez Profesores titulados. Honorarios módicos. Se admiten alumnos internos y externos.

## REGLAMENTOS Y PROSPECTOS GRATIS

Para escultura religiosa en madera colorida, hay que consultar el taller del acreditado escultor

todos los Establecimientos de Electricidad y en

4

EZZ

T

9

**33** 

Optica

## AURELIO UREÑA

COLÓN. 14, VALENCIA

donde se facilitan al cliente fotografías y proyectos de toda clase de trabajos en imágenes, templetes, altares, andas, carrozas y todo lo que comprende al arte religioso.

Economía y arte como pocos ó ninguno.

Esta casa es muy conocida por muchos pueblos de la provincia y Diócesis de Toledo.

Antigua fundición de campanas

Constantino de Linares Ortiz Carabanchel Bajo, MADRID



Esta antigua casa, que durante muchos años ha sido fundidora de toda la Archidiocesis de Toledo, ofrece a todos los Parrocos sus servicios para la refundición de las campanas rotas: el bronce que emplea es de la mejor calidad; desde muchos años viene recomendado por los Boletines Eclesiásticos.

Confitería y Pastelería

## Telesforo de la Fuente

Zocodover, 47, 48, 49 y 50.--Teléfone 234

Precio fijo en todos sus artículos.

Gran surtido en

TURRONES Y MAZAPANES de diferentes clases y rellenos.

ESPECIALIDAD

MAZAPÁN BN BARRA 🐵

Esta casa se encarga de facturar sus productos á todos los sitios de España y Extranjero, donde exista estación de ferrocarrii, así como de su envío á domicilio en Madrid, respondiendo de su entrega.



1.ª marca: Chocolate de la Trapa. De 400 gramos..... 2.ª marca: Chocolate de Familia. 8.ª marca: Chocolete Económico.

· .... 460 > 350

PASTILLAS PESELAS 14, 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50 14 y 16 16

1,50, 1,75, 2 y 2,50 1 y 1,25

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid. Pampiona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tarcas de encargo desde 50 paquetes. Al detall, Principales ultramarinos.